

Toutefois, pour assurer la victoire si désirable qui couronnera cette lutte, il faut joindre aujourd'hui, à l'action vigoureuse, deux moyens à la fois nécessaires et infaillibles, la prière persévérante et l'ardente dévotion au sacré Cœur.

Et d'abord, il faut plus que jamais que des cœurs catholiques s'élève de toutes parts ce cri : *Ut inimicos Ecclesie humiliare digneris—Te rogamus audi nos.* "O Seigneur, nous vous en conjurons, écoutez-nous : daignez humilier les ennemis de votre Église."

Il faut enfin, pour entrer dans les vues actuelles de la Providence, que nous propagions de plus en plus le culte social du sacré Cœur.

Le Sauveur, parlant expressément de la dévotion à son Cœur sacré, l'a déclaré lui-même : *Je régnerai, dit-il, malgré mes ennemis ?* Or ce règne du Cœur c'est, pour les ennemis de l'Église, la suprême humiliation. Propageons-le donc de toutes nos forces et, suivant la divine parole, le triomphe est assuré.

#### PRIÈRE QUOTIDIENNE PENDANT CE MOIS

Divin Cœur de Jésus, je vous offre, par le Cœur immaculé de MARIE, les prières, les œuvres et les souffrances de cette journée, en réparation de nos offenses et à toutes vos autres intentions.

Je vous les offre, en particulier, pour la prompte humiliation des ennemis de votre sainte Église, afin d'assurer, avec la plénitude de ses droits, le libre exercice de ses ministères et de son action.

#### Une page inédite de l'histoire du Cap-Santé

M. l'abbé Maximin Fortin, 12<sup>e</sup> curé 1874-1887.

(Suite)

Le 5 janvier 1878, la paroisse perdit un citoyen qui avait joué un certain rôle, l'honorable Elie Thibaut. Marchand de profession, il ne fut pas longtemps sans fermer son comptoir pour se livrer à la politique dont il n'eut pas trop à se plaindre. Il représenta le comté de Portneuf à plusieurs reprises, fut ministre pendant quarante huit heures dans le cabinet Brown-Dorion, il accepta en 1863 la position de registrateur qu'il occupa jusqu'à sa mort. Ses restes mortels reposent dans le coin nord-est du cimetière du Cap-Santé, où un superbe monument rappelle sa mémoire. Si on